



🔍 Seleccione un país ^

Suscribete

Ingresar

A FALIC MEDIA Property



Lista: 500 Latinoamérica

Las noticias del día

Mercados

Cripto

Latinoamérica

Tecnología

COLOMBIA

Colapso del Colcap en BVC: ¿Antesala de la economía colombiana en 2023?

■ El mercado se suele anticipar a los ciclos de la economía, pero el mercado bursátil colombiano lleva buen tiempo sin vivir un "rally". ¿refleja lo que viene?

Sus opciones de cookies

Nosotros utilizamos cookies y tecnologías similares para procesar cierta información. Puede hacer clic en "Sí, acepto" para aceptar el método de procesamiento que junto a nuestros socios utilizamos para estos fines. Obtenga más información haciendo clic en "Administrar cookies". Para saber más información, consulte nuestra [Política de privacidad](#).

Gerenciar cookies

Aceptar



(Bloomberg/Jason Alden)

Por **Daniel Guerrero**

21 De Septiembre, 2022 | 04:00 Am



Tiempo de lectura: 4 minutos

Últimas cotizaciones

Dólar
4,403.19
▼ -0.45%

BVC
7,770.00
▲ 0.00%

Nasdaq
11,463.64
▲ +0.34%

BTC/USD
19,347.22
▲ +1.93%

Bogotá — La economía colombiana ya comenzó a enfriarse tras haber registrado crecimientos muy importantes durante el 2021 y la primera mitad del 2022. En 2023 el panorama podría ser aún más complejo y como suele pasar, el mercado se anticipa.

Es usual escuchar a los analistas del mercado explicar que las bolsas de valores suelen ser un termómetro de lo que va a suceder **en la economía durante los siguientes 6 a 12 meses. No obstante, los fuertes crecimientos del PIB en 2021 (10,7%) y primer semestre del 2022 (8,6%)** no tuvieron nada que ver con el escenario que se vivió en el mercado de acciones colombiano.

PUBLICIDAD

Es por ello que la tesis que habla de cómo los mercados se anticipan a lo que sucede se desliga un poco de lo que sucede en Colombia, pues la falta de liquidez y los escasos emisores **del mercado de renta variable tienen sumida a la bolsa colombiana en una constante caída de la que ya se acumulan varios años.**

De 2018 a 2019 fue la última vez que el Colcap se valorizó. En diciembre de 2018 valía 1.325,93 puntos y un año más tarde llegó a ser de 1.662,42 unidades, creció un 25%. Desde entonces, año tras año su desempeño es peor, sus volúmenes de negociación más bajos y cada vez hay menos emisores para invertir.

Al cierre de la rueda del 20 de septiembre el Colcap había perdido 15,3% en lo corrido del año, y la caída de los últimos 3 años es del 28%, a pesar de los buenos momentos de la economía durante 2021 y parte de 2022.

Camilo Pérez, director de Estudios Económicos **del Banco de Bogotá a asegura que “el mercado siempre se anticipa” y aclara que “en el caso de Colombia lo del petróleo no ayuda”.**

VER + [Fondos inmobiliarios se toman BVC: tras Pei viene Gibraltar a Colombia](#)

Para el economista del banco, parte del Grupo Aval, **“la desaceleración es evidente, y ahora el reto es identificar qué tanto se está desacelerando y hasta dónde puede llegar a ser”.**

Por su parte Daniel Velandia, director de Investigaciones Económicas de Credicorp Capital asegura que “la bolsa es un buen indicador del crecimiento futuro de la economía, pero en particular se ha encontrado una buena relación entre su comportamiento y la inversión en la economía varios trimestres adelante”.

En ese sentido, explica el economista que "se está esperando una desaceleración hacia adelante básicamente por los temores de una recesión global y por la misma dinámica interna de la economía, pero hay que tener en cuenta y reconocer que el mercado **ha perdido liquidez de una manera importante, en especial después de la pérdida del grado de inversión el año pasado**".

No obstante, para Velandia no se puede desligar el mal momento de las acciones en Colombia del resto de variables como la incertidumbre política producto del cambio de Gobierno en el país.

"Hay que considerar que la propuesta de transición energética tiene un impacto importante del principal actor del mercado colombiano que es **Ecopetrol**. **Ahí de entrada hay un impacto en el mercado. El otro actor importante son los bancos y estos tienen una afectación por el ciclo económico ante la expectativa de desaceleración y, por otro lado, la reforma tributaria** les deja la sobretasa de renta de manera permanente, así que hasta que no haya más claridad al respecto es probable que el mercado siga con un comportamiento relativamente desfavorable", aseguró el ejecutivo de Credicorp Capital.

Pero, además, Velandia asegura que temas de la reforma tributaria propuesta por Petro le genera miedos a los inversionistas del mercado de capitales. "Está por verse el texto final más allá de los cambios sugeridos por el **ministro, lo cierto es que temas como el aumento en los impuestos a los dividendos y la propuesta original de gravar la ganancia de capital en la venta de acciones tiene el potencial de generar un impacto al mercado, incluso**, el mismo impuesto al patrimonio para personas naturales generaría afectaciones de corto plazo".

VER + Llegó "septiembre negro" y Colombia sería uno de los países que lo sufriría

Al **revisar** el comportamiento de las acciones en BVC durante el 2022 se observa que apenas 8 especies se valorizan y de ellas solo 2 tienen relevancia dentro del mercado accionario: Nutresa y Grupo Sura, es decir, las dos acciones con alzas están relacionadas con las ofertas públicas de adquisición que lanzó la familia Gilinski por las acciones del Grupo Empresarial Antioqueño.

La acción que más **cae en el corrido del año es de un banco: Bogotá, pero otras, ligadas a conglomerados financieros, como Croficolombiana**, Grupo Bolívar, Grupo Aval, entre otras, también están en los primeros lugares. **Ecopetrol** está en la parte media de la tabla con una caída de alrededor del 15% en lo que va del año.

Sergio Olarte, director de Investigaciones Económica del Scotiabank Colpatría no cree necesariamente que la bolsa colombiana sea el reflejo de lo que venga para la economía nacional.

"Creo que el problema de la bolsa es más de profundidad y de líos por las pocas especies que se negocian y el poco interés que despierta entre los inversionistas extranjeros por esas mismas debilidades. **Por eso no creo que sea necesariamente un reflejo de lo que viene hacia adelante, sin embargo, si vemos una desaceleración de la economía, pero en este caso la correlación con las acciones no es del todo correcta", dice Olarte.**

 Convierta **Bloomberg Línea** en su fuente de noticias **aquí**

 Regístrate aquí para recibir lo mejor de Bloomberg directamente a tu mail.

bvc

Bolsa de Valores de Colombia

Ecopetrol

Gustavo Petro

Bloomberg Línea

Bloomberg Línea Colombia

Las noticias del día



Daniel Guerrero

Periodista y máster en comunicación política y estratégica. Especializado en periodismo económico. Anteriormente coordinador editorial de la agencia de noticias Primera Página y ex periodista macro en el diario Portafolio.

 [in](#)

PUBLICIDAD



VIDEOS

Alberto Fernández pide levantar "los bloqueos" a Cuba y Venezuela durante su discurso en la ONU



Boric debuta en la ONU: "En el corto plazo, Chile tendrá una nueva Constitución"



Cómo proteger sus ahorros de la inflación



22 años de dolarización en Ecuador: Jamil Mahuad lo cuenta en primera persona



¿UCRANIA LIBRE? Soldados ucranianos liberan la ciudad de Iziun del EJÉRCITO RUSO



PUBLICIDAD

LAS ÚLTIMAS

MERCADOS

Así amanece la Bolsa en México el 21 de septiembre



PODCASTS

La Estrategia del Día: ¿Pildora venenosa para Liverpool? Elon Musk a juicio, Porsche y la deuda de Kavak



MERCADOS

Dólar hoy: así amanece el peso mexicano en ventanilla el 21 de septiembre



PODCASTS

La Estrategia del Día Colombia: Viejos conocidos de Gilinski lanzan OPA por el Grupo Nutresa



ACTUALIDAD

Cinco claves que debes saber para comenzar este miércoles



PUBLICIDAD

**Bloomberg
Green**